

Jueves 20 de Mayo del 2010

Última modificación 20.05.2010

El Financiero Nada logra contrarrestar el miedo sobre Europa Clara Zepeda Hurtado Ni el optimismo de la Reserva Federal (Fed), plasmado en sus minutas de política monetaria, logró contrarrestar el miedo sobre el daño que puedan causar los problemas europeos a la principal economía del mundo, a lo que hay que sumarle el "desbarajuste" que reina en el mercado de divisas. El único mercado que logró ayer cruzar al terreno positivo fue el de futuros de crudo para entrega en junio en Estados Unidos. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo cerró con un avance de 46 centavos, equivalente a 0.66 por ciento, a 69.87 dólares el barril, tras haber caído en la sesión a un mínimo de 67.90 dólares. Recuperación del mercado interno, a paso lento Jeanette Leyva Reus La recuperación del mercado interno va a un ritmo más lento de lo esperado, ya que el consumo privado se encuentra desacelerado desde el último trimestre de 2009, consecuencia de un mercado laboral con bajos niveles salariales y volátiles. En el último trimestre de 2009, el consumo privado creció en 0.5 por ciento, cuando en el tercero fue de 2.1; las ventas al menudeo aumentaron en tasa mensual en los primeros dos meses de este año en 0.4 por ciento, por debajo de 1.3 que se registró en promedio en 2009. En ese sentido, Jorge Sicilia, jefe para Norteamérica de BBVA, explicó que no se trata de aumentar el salario artificialmente, pero es cierto que una gran parte de los nuevos empleos creados tiene en común los bajos niveles salariales que ofrecen y las escasas prestaciones laborales que los acompañan, además de que 12 millones de personas están en la economía informal. Crece 48% utilidad de empresas en BMV Eduardo Jardón La utilidad neta en las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) creció 48 por ciento anual en el primer trimestre de este año. En general, sus resultados financieros fueron positivos y superaron las expectativas de los analistas, entre otros factores por un mejor entorno económico, sobre todo en sector externo, la disminución en los costos y la fortaleza del peso en los primeros tres meses de este año. Así, en el primer trimestre las ganancias de las emisoras que integran el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) sumaron 52 mil 88 millones de pesos, monto superior a los 35 mil 219 millones de 2009. Sin freno, la caída en competitividad Ivette Saldaña México retrocedió un lugar en la lista de competitividad mundial 2010 del instituto suizo IMD World Competitiveness Center, del 46 al 47 de un total de 58 países, con lo que acumula una caída de 14 escalones en la última década. Las peores calificaciones se presentaron en los ranking de infraestructura, negocios eficientes y eficiencia gubernamental. Por factor, el desempeño más bajo estuvo en evasión fiscal e impuestos corporativos, en el que quedamos en el 58, es decir el último número de la tabla, según el World Competitiveness Yearbook 2010. Avanza México 10 lugares en el Índice de Comercio Ivette Saldaña El Foro Económico Mundial (WEF) informó que México avanzó diez lugares en el Índice de Comercio 2010, del 74 al 64 de entre 125 países. Sin embargo mantenemos nuestras principales deficiencias en seguridad física al elevar los costos de hacer negocios y ubicarnos en el sitio 114. Singapur y Hong Kong se mantienen en los primeros sitios, seguidos por Dinamarca, Suecia y Suiza. Aumentan hasta 300% productos del campo por el intermediarismo Héctor A. Chávez Maya El intermediarismo en los productos del campo sigue incrementando el precio a los consumidores finales hasta en 300 por ciento, debido a que no hay un control por parte de las autoridades federales, ni una ley que regule las utilidades a lo largo de las cadenas de producción y comercialización. Alfredo Neme Martínez, presidente la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), dijo que el problema más severo se ve al final de la cadena. Mientras años atrás los productos del campo pasaban por más de 16 manos, con lo que aumentaba el precio hasta 500 por ciento, hoy los centros comerciales lo incrementan en 300 por ciento, pese a comprar directamente al productor, explicó. Sepultan iniciativa de AN sobre reforma laboral Zenyazen Flores Los partidos opositores al gobierno federal aseguraron que están a favor de adecuar la Ley Federal del Trabajo (LFT), pero no con la iniciativa de reforma laboral de Acción Nacional, ya que ésta no promueve la generación de plazas y deja de lado el concepto de empleo decente. De hecho, legisladores del PRI y PRD dieron por sepultada la propuesta panista, por lo que la discusión de las modificaciones a la LFT en el próximo periodo de sesiones se harán con base en un documento distinto, con las sugerencias de la academia, la sociedad y de los empresarios, principalmente. Desaceleración económica en el segundo semestre: LatinFocus Arturo Robles Para la segunda mitad del año se pronostica que las variables económicas serán menos explosivas, ya que el crecimiento, la producción y el comercio tendrán un menor dinamismo que en el primer semestre de 2010, situación que estadísticamente fue favorecida por el desplome que se observó el año pasado. En su reporte de mayo, la consultoría española LatinFocus Consensus Forecast, que integra las perspectivas de 17 grupos financieros, expone que el comercio exterior de México será menos vigoroso. Incluso, las expectativas sugieren que las exportaciones tendrán un avance moderado en 2011. Desplome de acciones bancarias en EU, un riesgo más para el mundo Esteban Rojas Las acciones del sector bancario en Estados Unidos se han desplomado en las tres últimas semanas, como una expresión más de la crisis que golpea a las economías, y se encuentra en un tobogán debido a que todavía están por definirse varias reformas que pondrán límites a sus áreas operativas y de generación de recursos en Estados Unidos y el resto del mundo. De acuerdo con cifras de las bolsas, especialmente del S&P 500, los descensos son variados, pero profundos en muchos casos. Por ejemplo, el título de la calificadora de valores Moodys cae 30.39 por ciento, afectado por críticas al desempeño que han exhibido desde hace algunos años las empresas que integran dicho índice El Reforma Rompe PIB racha negativa y crece 4.3% Mónica Ramírez Ciudad de México (20 mayo 2010).- En el primer trimestre del año, la economía medida por el Producto Interno Bruto (PIB) creció 4.3 por ciento anual, la primera variación positiva después de cinco caídas anuales consecutivas, con lo que rompe el ciclo recesivo causado por la crisis, indicó información del Inegi. De esta forma se colocó arriba de las estimaciones de los analistas, quienes preveían un aumento de entre 3.9 y 4 por ciento anual. Además fue el avance anual más alto para un primer trimestre desde el 2006, cuando creció 6 por ciento. No obstante, cifras ajustadas por estacionalidad indicaron que la economía aún no despega totalmente, pues en enero-marzo de este año, el PIB se contrajo 0.35 por ciento respecto al cuarto trimestre del 2009, después de haber acumulado tres avances trimestrales consecutivos. Se dispara dólar a \$13.30 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (20 mayo 2010).- Desde temprana hora, la desconfianza y los miedos se han

poseionado de los mercados, por la crisis fiscal en Europa, los problemas para implementar los programas de ajuste y las implicaciones para la economía global que tendrán las medidas para corregir los desequilibrios de finanzas públicas. En este escenario, el dólar menudeo se vende en ventanillas de Banamex en 13.30 unidades, lo que implica 25 centavos más que la jornada del miércoles, al tiempo que se compra en 12.85 pesos. En el mismo sentido, en otras instituciones el mercado de cambios padece presiones alcistas, por ejemplo, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la divisa americana se está vendiendo 15 centavos más cara que ayer, al cotizar en 13.10 unidades a la venta, y 12.65 a la compra. Reina en Estados la opacidad fiscal Arturo Rivero Ciudad de México (20 mayo 2010).- A pesar de que desde 2006 iniciaron los convenios para que las entidades federativas administraran los impuestos de los pequeños contribuyentes, la información sobre la recaudación se desconoce en la mayoría de los casos, se desprende de la revisión de informes financieros estatales. Estados como Nuevo León, Zacatecas, Baja California o Puebla, no reportan lo recaudado por concepto de Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos). En sus informes de transparencia fiscal, las entidades presentan sus ingresos generales por impuestos, pero no hacen referencia a lo que obtienen por estos contribuyentes. Lidera DF en índice competitivo del País Verónica Gascón Ciudad de México (20 mayo 2010).- El Distrito Federal encabeza la lista de entidades más competitivas en indicadores como eficiencia de gobierno, eficiencia de negocios e infraestructura, según un índice elaborado por el Tecnológico de Monterrey. La capital del País superó a Nuevo León, que en la edición anterior del índice (2007) lideró como el estado más competitivo y ahora bajó al segundo en el ranking. El nivel de competitividad depende de tres factores: la solidez de la base económica; infraestructura básica sólida, tanto física como de recursos humanos, y el ambiente de seguridad percibido por sus habitantes. Destacan entidades afectadas Verónica Gascón Ciudad de México (20 mayo 2010).- Tlaxcala, Coahuila y Tamaulipas son los estados que se vieron más afectados por la crisis económica, según reveló un Índice diseñado por el Tecnológico de Monterrey. Marcia Campos, una de las autoras del estudio "La Competitividad de los Estados Mexicanos", explicó que las entidades que tuvieron menos consecuencias por la crisis económica fueron aquellas que no están tan expuestas a los mercados internacionales. En ese caso se encuentran Oaxaca, Campeche y Nayarit, que ocuparon los primeros tres lugares entre las entidades que salieron mejor libradas. Bajan mercados por crisis europea Ernesto Sarabia Ciudad de México (20 mayo 2010).- En medio de la volatilidad por la crisis fiscal europea y datos negativos de empleo en Estados Unidos, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores retrocede 0.65 por ciento, con tendencia a un mayor deterioro. Con un volumen de apertura de un millón 7 mil acciones, el mercado de capitales mexicano manejaba un importe de 28 millones 200 mil 100 pesos. Las emisoras que sufrían caídas más pesadas eran Grupo Carso (GCARSO), con 3.92 por ciento; Mexichem, con 3.72 por ciento (MEXCHEM); y Grupo Simec, con 2.68 por ciento (SIMEC). Desean incentivar innovación Alfredo González Ciudad de México (20 mayo 2010).- Para contrarrestar la pérdida de competitividad en México, el Senado de la República buscará reactivar los incentivos fiscales a la innovación tecnológica en el próximo periodo de sesiones. Eloy Cantú Segovia, presidente de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial de la Cámara de Senadores, dijo en entrevista que es urgente evitar que la competitividad mexicana siga cayendo en las clasificaciones internacionales. "Nos rebasan países asiáticos o latinoamericanos, por lo que al paso que vamos sólo nos podremos comparar con países de África", mencionó. Por esa razón, anunció que en el próximo periodo de sesiones impulsarán iniciativas para recuperar la competitividad mexicana, que permita retener y atraer inversión nacional y extranjera para la creación de nuevos empleos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177832.html> UNAM critica uso de carbón Miguel Ángel Sosa El Centro de Investigación en Energía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) consideró que hay "contrasentidos" en las políticas energéticas aplicadas por el gobierno mexicano. Lo anterior, debido a que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) adoptó el aumento del uso de carbón para producción de energía eléctrica, sin prever los impactos ambientales y las afectaciones a la salud de la población. El UNIVERSAL publicó que México será anfitrión de la próxima cumbre mundial contra el cambio climático y que retomó el uso del carbón para la producción energía eléctrica. La CFE anunció que incrementará la demanda de carbón de 10 millones de toneladas, a 25 millones en 2024, un aumento de 137%. Informes de la Comisión para la Cooperación Ambiental de América del Norte señalan que las tres carboeléctricas que operan en el país emiten al ambiente 20.8 millones de toneladas de dióxido de carbono (30% del total nacional). El dióxido de carbono es uno de los gases causantes del calentamiento global. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177836.html> PRI y PRD alistan propuesta de reforma laboral La diputación del PRI y PRD trabajan conjuntamente para consensuar una propuesta de reforma laboral paralela a la presentada en marzo pasado por los legisladores del PAN, la cual "ya está muerta", dijo el priísta Isaías González Cuevas. González, quien es dirigente de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), dio a conocer que se realizarán foros nacionales, en los que a diferencia de la propuesta del PAN, si se van a incluir las propuestas de los trabajadores y de especialistas en la materia para tener una propuesta consensuada para el próximo periodo de sesiones. (Julián Sánchez) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79478.html> Bajos salarios frenan el consumo: Bancomer Rubén Migueles Tenorio La recuperación del consumo en México está limitada por un ingreso salarial bajo y volátil dada la importancia de actividades con productividad relativamente reducida y de carácter cíclico, comentó Jorge Sicilia, economista jefe para Norteamérica de BBVA al presentar la nueva edición de Situación México correspondiente al segundo trimestre del año. El especialista señaló que el problema de la percepción de inseguridad que vive el país sí es un factor que gravita en las decisiones de inversionistas; sin embargo, no hay un indicador que mida su incidencia. En todo caso, él considera que la percepción de la inseguridad a nivel internacional sobre México no es tan grave. "Las compañías extranjeras al tomar su decisión de inversión ven la situación del país no solamente en este momento, sino cómo consideran que va a estar México en cuatro o cinco años." BBVA Bancomer mejoró su proyección de crecimiento económico para México para 2010 al pasar de 3.8 a 5%, gracias al impulso del ciclo externo, especialmente Estados Unidos, lo que repercute en exportaciones y permitirá efectos positivos cuando mejoren el empleo y aumenten remesas y turismo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79480.html> El crudo cotiza abajo de 70

dls. Ricardo Jiménez El precio del petróleo en los últimos cinco días de negociaciones reportó un caída de 8.46%, resultado del nerviosismo de los inversionistas sobre la preocupación que existe en torno a la perspectiva de crecimiento de la zona euro, por los problemas de déficit fiscales que presentan algunos países de Europa. Los futuros del crudo, luego de varias sesiones de bajas seguidas, en las operaciones de este miércoles registraron un ligero repunte. En ese sentido, el West Texas Intermedio (WTI) reportó un precio de 69.93 dólares por barril, comparado con las transacciones de ayer (69.40 dólares), lo que representó un avance moderado de 0.53 dólares, equivalente a una ganancia de 0.76%, mientras el petróleo Brent de Londres cotizó en 73.69 dólares por barril del hidrocarburo, lo cual implicó una disminución de 1.07%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79483.html>

Alemania frena especulación; ve riesgo en futuro del euro
 Redacción BERLÍN.— La canciller alemana Angela Merkel advirtió ayer que el futuro del euro está en juego y exhortó a reforzar la regulación contra los intermediarios de acciones y bonos, además del saneamiento de las finanzas para contener la crisis de la eurozona, y —en una acción unilateral— declaró la guerra a los especuladores al prohibir ciertos tipos de transacciones de derivados. Esta medida generó grandes caídas en los mercados financieros y el desconcierto de otros gobiernos europeos, que admitieron no haber sido consultados. Merkel dijo al Parlamento alemán que los líderes de la Unión Europea (UE) tienen que asegurarse de que los mercados no —extorsionen— al Estado. Al insistir que el euro está en peligro, la canciller advirtió que las consecuencias dentro y fuera de Europa serían incalculables si no se toman medidas pronto. Ante la cámara baja del Parlamento alemán, Merkel exhortó a los líderes de la UE a acelerar la supervisión del mercado financiero y a aplicarle un nuevo impuesto. Agregó que su gobierno estaba listo para actuar por su cuenta con una prohibición a los negocios que, según algunos líderes, profundizaron la crisis de la zona euro. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/20/actividad-economica-crece-691-marzo>

Recuperación económica, con paso firme
 El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de marzo registró un crecimiento de 6.9% anual, su mejor desempeño desde abril de 2008 cuando avanzó 7.3% anual, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El avance del IGAE durante marzo se sustentó en un mejor desempeño de las actividades secundarias y terciarias, mientras las primarias que incluyen agricultura y ganadería retrocedieron 2.9%, en el tercer mes del año. La minería; electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final; construcción, e industrias manufactureras, crecieron 7.6% anual en marzo. El avance fue resultado del desempeño favorable en los subsectores de equipo de transporte; servicios relacionados con la minería; equipo de computación, comunicación, medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos, entre otros. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/20/mercados-america-latina-ante-temores-tesis-europa>

Mercados de América Latina caen ante temores de crisis en Europa
 LIMA.- Las monedas y las bolsas de América Latina caían con fuerza el jueves al crecer la aversión al riesgo, en medio de temores de los inversionistas de que las medidas que puedan adoptar los gobiernos de Europa para enfrentar la crisis de deuda frene la recuperación de la economía global. Mercados clave de la región como Brasil y México se desplomaban presionados por la aversión al riesgo desatada por los problemas de la deuda soberana en Europa, cuyo impacto golpeaba las bolsas, monedas y los precios de las materias primas a nivel global. En los mercados internacionales, el euro caía contra la mayoría de las monedas mientras que el dólar se fortalecía como refugio seguro, un día después que Alemania prohibió ciertas transacciones sobre algunos instrumentos financieros, que podrían ser copiados por otros países de la zona euro. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/20/diferenciales-entre-rendimientos-deuda-se-incrementan>

Diferenciales entre rendimientos de deuda se incrementan
 NUEVA YORK.- Los diferenciales entre los rendimientos de la deuda soberana emergente y los más seguros bonos del Tesoro estadounidense se ampliaban el jueves 21 puntos básicos, en medio de una ola mundial de aversión a los activos de riesgo. Los diferenciales, medidos por el índice EMBI+ de JP Morgan, subían a 341 puntos básicos, según el índice EMBI+ de JP Morgan. La deuda de Ucrania sufría la mayor alza, con una ampliación de sus diferenciales en 81 puntos a 691 unidades respecto de los bonos del Tesoro estadounidense. El alza reflejaba la aversión mundial a activos de riesgo en medio de la persistente preocupación por la crisis de deuda en Europa y el temor a su impacto sobre la economía global. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/20/bolsa-mexicana-baja-ante-dudas-tesis-euro>

Bolsa mexicana a la baja ante dudas por crisis en zona euro
 La Bolsa mexicana opera a la baja y se sumaba el jueves a la ola global de ventas, el IPC perdía 1.20%, ante temores sobre la salud fiscal de la zona euro y a que otros países puedan seguir el ejemplo de Alemania y aplicar regulaciones financieras más estrictas. A las 10.03 hora local (1503 GMT), el principal índice bursátil mexicano, el IPC, se ubicaba en 30,613 puntos. Las acciones de la gigante telefónica celular, América Móvil, las de mayor peso en el índice, encabezaban las pérdidas con 1.14% a 30.32 pesos por papel. Los títulos de la minera Grupo México caían 2.20% a 28.00 peso <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/19/recesion-arrastra-mexico-competitividad-imd>

Recesión arrastra a México en competitividad: IMD
 La mínima aportación que hizo México al PIB mundial en 2009, lo arrastró hasta el puesto 50 en un comparativo de las 57 economías más productivas del planeta, según la Escuela de Negocios de Suiza (IMD). Esto fue resultado de la importante recesión del año pasado. No obstante, si el comparativo se realiza de acuerdo al tamaño de la economía, México se mantiene como la 14ª más grande del globo. Como el desempeño económico es uno de los cuatro fundamentos de la competitividad que mide la escuela de negocios, en su Libro anual de competitividad mundial 2010, el deterioro del PIB mexicano fue un lastre también para el atractivo a la inversión productiva. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/05/20/pemex-pone-operacion-almacen-residuos-peligrosos-nl>

Pemex pone en operación almacén de residuos peligrosos en NL
 Con una inversión de 34 millones de pesos, Petróleos Mexicanos (Pemex) puso en operación en la Refinería 'Ing. Héctor R. Lara Sosa', en Cadereyta, un Almacén Temporal de Residuos Peligrosos, informó la paraestatal. La empresa señaló que en este almacén se concentrarán y resguardarán desde ropa, guantes, estopas impregnadas con hidrocarburos, baterías de vehículos, sustancias químicas utilizadas en los laboratorios, así como catalizadores gastados que fueron utilizados en los procesos de refinación del petróleo crudo. Destacó que el almacenamiento se efectuará hasta que se contrate un proveedor que se haga cargo de la disposición final de los mismos de acuerdo con las normas establecidas por la

Semarnat, asegurando que no haya impacto al medio ambiente ni a la salud de los trabajadores.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/05/19/mexico-incrementa-sus-exportaciones-cafe>México incrementa sus exportaciones de caféLas exportaciones de café de Colombia, México, República Dominicana y Centroamérica subieron levemente a 2 millones 294,692 sacos de 60 kilogramos en abril, desde los 2 millones 294,126 sacos de mismo mes del ciclo previo, dijo el miércoles la asociación de productores Anacafé. Las exportaciones acumuladas en lo que va de la cosecha 2009/10, iniciada en octubre, cayeron 11.89% a 13 millones 582,232 sacos de 60 kilos frente a mismo lapso del ciclo anterior, añadió la organización. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=economia&article=025n1eco>La recuperación del consumo, limitada por los bajos salarios“Los empleos generados en los últimos meses son con ingresos abajo de cinco salarios mínimos”, comentó Jorge Sicilia, economista de BBVA Bancomer para América del Norte, en una conferencia de prensa. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=economia&article=025n2eco>En tres meses Pemex acumuló recursos que no podrá cobrar por \$1,500 millonesSin mayores esperanzas de cobro, Petróleos Mexicanos (Pemex) declaró como “cuentas incobrables de dudosa recuperación” operaciones por cerca de mil 500 millones de pesos, sólo durante los primeros tres meses de este año. La cartera que la paraestatal considera prácticamente perdida aumentó de 39.5 millones de pesos entre marzo de 2009 y el mismo mes de 2010, es decir, un crecimiento de casi 3 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=economia&article=030n1eco>El euro está en peligro, alerta Alemania, y defiende plan de apoyoBerlín. Alemania considera que la moneda europea está en peligro, declaró este miércoles la guerra a los especuladores y llamó a adoptar mano dura contra el endeudamiento en Europa. “El euro está en peligro, y si no le hacemos frente las consecuencias serán incalculables en Europa”, e incluso más allá, afirmó la canciller alemana Angela Merkel. “Si el euro fracasa, Europa fracasa”, advirtió ante el Parlamento de su país, al defender el enorme plan europeo de apoyo a la eurozona. Merkel exhortó a los líderes de la Unión Europea (UE) a acelerar la supervisión del mercado financiero y a aplicarle un nuevo impuesto. Agregó que su gobierno está listo para actuar por su cuenta. El llamado lo hizo un día después que el euro se derrumbó a 1.22 dólares, su nivel más bajo en cuatro años. Este miércoles la moneda común subió por encima de 1.24 dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=mundo&article=023n3mun>UE firma acuerdos con más naciones de ALMadrid. La Unión Europea (UE) suscribió ayer aquí tres acuerdos de libre comercio con Perú, Colombia y por primera vez con una región, América Central, poniendo el broche final a varios años de tortuosas negociaciones, cuestionadas abiertamente por los gobiernos izquierdistas del subcontinente. Perú y Colombia, grandes defensores del liberalismo en América Latina, llegaron hasta el final de negociaciones de las que se descolgaron Bolivia y Ecuador tras denunciar su aspecto puramente comercial. El Tratado de Libre Comercio (TLC) con Colombia ha suscitado además fuertes críticas en el Parlamento Europeo, que debe ratificarlo para su entrada en vigor, al denunciar al gobierno por la situación de los derechos humanos en el país. Chile y México eran hasta ahora las únicas naciones latinoamericanas que contaban con un TLC con la UE, a los que se sumó Centroamérica.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>Quiebran ganaderos ante importación de lácteos de mala calidadMatilde Pérez U.El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche pidió a la Secretaría de Economía que acelere la elaboración de la norma oficial mexicana (NOM) para etiquetar los lácteos, pues con la importación de más de 200 mil toneladas de productos de baja calidad quebraron 10 mil ganaderos, quienes perdieron 4 mil millones de pesos. Álvaro González Muñoz, presidente de dicho frente, comentó que las autoridades y legisladores siguen sin prestar atención a las demandas de los pequeños productores.

“Continúan las importaciones desmedidas de sólidos lácteos que se utilizan para adulterar las mercancías genuinas elaboradas con calidad, mientras los pequeños ganaderos enfrentan problemas para colocar su producción y venden a precios con los que no recuperan sus inversiones.” De enero a la fecha ingresaron más de 200 mil toneladas de caseína importada a precios bajos; por cada kilo que se rehidrata se desplazan 39 litros de leche nacional, pero eso parece no importarles, pues la norma para la leche no saldrá este año, dijo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=sociedad&article=040n2soc>Pérdidas millonarias por la sequía en 2009La sequía del año pasado dejó pérdidas superiores a 450 millones de pesos, dañó 500 mil hectáreas agrícolas y 147 mil 557 de bosques, afirmó la Confederación Nacional Campesina, por lo que llamó al gobierno a adoptar mecanismos de prevención ante el cambio climático y sus efectos en la producción de alimentos. Cada año las heladas, sequías, granizadas y huracanes dejan pérdidas elevadas en el agro, expuso en un comunicado. Alberto Jiménez Merino, coordinador de los legisladores cenecistas, propuso que se aumente el número de estaciones meteorológicas en el país. Actualmente dicha red está integrada por 852, las cuales están distribuidas en 29 estados, como Coahuila, Quintana Roo, Oaxaca, Zacatecas, Michoacán, Guerrero, Chiapas, Puebla, Chihuahua, Guanajuato, Tamaulipas, Colima, San Luis Potosí y estado de México, cuyas regiones fueron las más afectadas por “no contar con infraestructura para detectar las contin- gencias climatológicas”.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/20/index.php?section=sociedad&article=043n2soc>Países sudamericanos, contra el cambio climáticoAsunción, 19 de mayo. La Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) presentará en bloque, a fin de año en México, una serie de propuestas específicas para proteger el planeta, anunció hoy el presidente de Paraguay, Fernando Lugo. Al retornar a su país procedente de Madrid, donde asistió a la sexta cumbre entre la Unión Europea (UE), América Latina y el Caribe, el mandatario paraguayo enfatizó que el cambio climático fue uno de los temas centrales que se trataron en España.